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10 人の議員が登壇 一般質問

災害対策に多くの質問・・・・・・・・・・・・・

総務文教常任委員会・産業厚生常任委員会

台風・地震被害への対応は？・・・・・・・・・・・

平成 29 年度各会計決算審査

税金の使い方をチェック・・・・・・・・・・・・
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９月定例会

台風 21 号で折れた阿蘇公園の開拓記念樹

（柵内のイチイの木、撮影：９月５日）
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私たちは、ここに注目しました！

平成 29 年度各会計決算審査

･･･ 決算審査で各委員が質問したところ▼
一般会計歳出 ※一般的な行政にかかる経費の支出

総務費 17.3 億円 (17.8％ )

庁舎の管理、道の駅の管理等

決算審査特別委員会

インターネット動画配信

議会だよりに掲載していない
質疑の様子が見られます。

決算の流れ

議会費 0.9 億円 (0.9％ )

議会の運営等

民生費 20.6 億円 (21.2％ )

福祉に関する費用等

衛生費 5.7 億円 (5.8％ )

ごみ処理、保健衛生事業等

農林水産業費 4.7 億円 (4.8％ )

農地、山林、農道整備等

商工労働費 0.7 億円 (0.8％ )

商工業、労働等

土木費 11.2 億円 (11.5％ )

道路維持管理、除排雪等

消防費 4.5 億円 (4.7％ )

消防活動、救急救命等

教育費 4.7 億円 (4.8％ )

小中学校の維持管理、社会教育事業等

公債費 12.1 億円 (12.5％ )

町債 ( 借金 ) の返済

職員費 14.6 億円 (15.1％ )

職員の人件費等

その他 0.1 億円 (0.1％ )
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決　算 委員会等 一般質問 議案審議の結果 報　告

決算額
97.1 億円
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保育所費の負担

金で、予算の流

用や予備費から

の充用※ 1 により 260 万

円という割と大きな増額

がされている。その要因

と流用や充用により対応

した理由は。

●○問 ●○答
増 額 し た 要 因

は、例年であれ

ば、年度末に児

童数は減少するが、29

年度は年度末に低年齢児

の入所が相次いだ。補正

予算のタイミングに間に

合わず、流用と充用によ

り対応した。

ベ ビ ー コ ー ス

( ０歳～独歩ま

で ) の開催回数

や参加人数が増えてい

る。新たな取り組みや特

徴的な取り組みをしたの

か。また、利用者からの

反応は。

●○問 ●○答
28 年度は隔週１

回であったが、

29 年 度 は 利 用

者のニーズにより週２回

としたので参加人数も大

幅に増加した。赤ちゃん

の手形を焼き物にする事

業も新たに展開し、利用

者からは好評であった。

コミバス西当別

道の駅線実証運

行のスタート段

階から、太美駅から道

の駅までの往復運賃が

400 円では高すぎると

いう意見が多くあった。

アンケートや㈱ tobe と

の協議はしたのか。

●○問 ●○答
29 年度に道の

駅線沿線住民向

けにアンケート

を実施した。一部の方か

らワンコインがいいとい

う意見もあった。30 年

９月末で実証運行の結果

が出るので、運賃も含め

検証作業を進めていく。

29 年度に行っ

た図書室の充実

を図る具体的な

取組みは。

●○問 ●○答
29 年 度 は、 ク

ラウド型※ 2 の

図書管理システ

ムを導入し、インター

ネットによる図書の貸し

出し予約の受付が可能に

なった。

町の未来をつくる教育・子育て

道の駅

※1 予算の流用、予備費からの充用…予算の補正による増額・減額を伴わずに、予算で一定の目的に充てられた経費を用いて他の支出
　　 　科目を増額したり、予備費を用いて他の支出科目を増額すること。

「とうべつ Navi」

ア プ リ の タ ー

ゲットは。「当

別町 MAP」はどのよう

なターゲット、活用方法

を設定して作ったのか。

●○問

●○答
アプリとマップ

は、町民と札幌

市北区・東区の

特に女性をターゲットに

作った。また、マップの

活用方法は、どこに何が

あるかの基礎情報をまず

はお伝えするために作っ

た。アプリについては、

町として、旬な情報を更

新するよう㈱ tobe に指導

したいと考えている。

※2クラウド…インターネットなどのネットワークを経由してサービス
　　　を提供する利用形態。

赤ちゃんの手形を焼き物に
子育て支援センター運営事業 275 万円

決算
審査

インターネットによる図書の予約
図書推進事業 824 万円

決算
審査

太美駅から道の駅までの運賃
公共交通活性化協議会負担金 2,025 万円

決算
審査

アプリと当別町 MAP
 株式会社 tobe への負担金 3,300 万円

決算
審査

保育所入所児童 年度末に増
保育施設等給付事業 1 億 4,833 万円

決算
審査

決　算 委員会等 一般質問 議案審議の結果 報　告

決
 算

決
 算

成長記念プレートを作っている様子
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相 談 支 援 事 業

は、当別町障が

い者総合相談支

援センターななかまどへ

委託しているが、その中

で、引きこもりに関する

相談はあったか。また、

その件数は。

●○問 ●○答
相談内容の把握

については、「引

きこもり」に関

する項目は特にない。「家

族関係、人間関係」の項

目では 346 件の相談が

あり、その中に引きこも

りに関する相談も含まれ

ている。

28 年度に当別

町生涯活躍のま

ちづくり基本構

想が策定され、そのスケ

ジュールでは、29 年度

に基本計画策定となって

いたと思う。CCRC 実現

に向けどのような取り組

みをしたのか。

●○問 ●○答
一緒にプロジェ

クトを進めてい

ただける事業者

や民間企業へ基本構想の

PR に取り組んだ。29 年

度は、22 事業者へのア

プローチを実施した。

ファミリー・サ

ポート・システ

ム 事 業 は、28

年度に比べ、利用頻度が

減ってきたことは、29

年度の途中で気づいてい

たと思うが、課題の洗い

出しや新たな利用の喚起

は行ったのか。

●○問 ●○答
課 題 解 決 に 向

け、 利 用 の 際

30 分 に つ き

250 円の費用がかかる

が、無料お試し券を配布

して利用促進を図った。

また、広報掲載はじめ、

乳幼児健診の場でも個別

に制度の周知をした。

利用者の実人数

は、地域生活サ

ポ ー タ ー が ３

名、買い物支援が７名と

のことだが、運営費だけ

でそれぞれ 170 万円か

かっているのは、なかな

か課題が多い印象を受け

る。今後の見込みは。

●○問 ●○答
地域生活サポー

ターの家事支援

や買い物支援の

相談は、地域包括支援セ

ンターにも多数寄せられ

ている。しっかりとマッ

チングを行い利用者の増

加につなげていきたい。

移住促進・CCRC

毎年、東京都中

野区で特産品の

販売などを行っ

ているが、当別町への移

住に向けた情報発信はど

のように行われている

か。

●○問 ●○答
特産品販売を中

心とした事業で

あるため、直接

的な移住の相談はなかっ

た。今後は、中野区とい

う場所も考え、移住に関

する PR をもう少し強く

したほうがいいと感じて

いる。

暮らしを支える共生社会へ

CCRC 実現に向けた取り組みは
当別町版 CCRC 構想構築プロジェクト

決算
審査

移住促進に向けた情報発信を
特別区連携プロジェクト事業 200 万円

決算
審査

利用者が増える見込みは
地域生活サポーター活動支援事業、買い物支援事業

決算
審査

ファミサポ 利用数減少
子育て支援センター運営事業 275 万円

決算
審査

引きこもりに関する相談は
地域生活支援事業・相談支援事業 764 万円

決算
審査

買い物支援に使われるカタログ

決　算 委員会等 一般質問 議案審議の結果 報　告

決
 算

決
 算
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町税の収納率に

ついて、色々と

努力して向上し

ているとの報告も聞いて

いる。収納率はどれくら

いか。

●○問 ●○答
現 年 度 分 は

98.76 ％、 滞 納

繰越分は17.5％

で合計は 93.88％と、前

年度に比べ 0.27％の増

となっている。滞納処分

の強化等によって納税意

識の向上が図られたもの

と考えている。

現在、町税の収

納方法は、コン

ビニ、銀行、そ

して窓口となっている

が、それぞれの割合は。

●○問 ●○答
国 保 税 も 含 め

た 収 納 の 割 合

は、 コ ン ビ ニ

が 36 ％、 口 座 振 替 が

35.6％、そして銀行窓口

等 が 28.4 ％ と な っ て

いる。

29 年度のふる

さ と 納 税 の 寄

附 金 が 約 ４ 億

6,500 万円と前年度に比

べ 約 １ 億 2,000 万 円 下

がった。要因の分析はし

たか？また、寄附者の意

向を汲むための寄附金の

使途指定は検討したか。

●○問 ●○答
熊本地震があり、

寄附金が災害支

援に寄せられた

ことやふるさと納税に取

り組む自治体が増えたこ

とも要因。使途指定は、分

析上、寄附金増加につなが

るという判断になってい

ないので導入してない。

減収の要因と使途指定
ふるさと納税推進事業

都市計画税は、

どの地域にどの

ような考えで賦

課しているのか。

●○問

●○答
総合的なまちづ

くりを目的とし

て行う都市計画

事業や土地の区画整理事

業に関する費用の一部を

負担していただくことを

目的に設けられ、当別町

では、都市計画区域内の

用途区域に所在する地区

に対して課税しているも

のである。本町地区、太

美地区に課税し、下水道

や公園、道路などの整備

拡充に使用している。

公共下水を利用

し、都市計画税

が賦課されてい

ない地区はどこか。29

年度はどのような協議が

されているのか。

●○問

●○答
29 年 度 は、 ス

ウェーデンヒル

ズ地区と２回の

協議を行った。町内会役

員さん向けの懇談会とい

う形で、都市計画税や特

定用途地域指定について

説明している。今後も引

き続き住民の理解に努め

ていきたいと考えてい

る。

【その他の質問項目】

町職員の自主研修、防災資機材備蓄事業、北海道医療

大学連携推進プロジェクト、役場職員の障がい者雇用、

町道中央十九線防雪柵設置工事の進捗状況、一貫教育

推進講師、介護保険料の初回納付　など

町民サービスを支える歳入

　

　

決算
審査

賦課されていない地域は
都市計画税

決算
審査

都市計画税の目的は
都市計画税

決算
審査

町税等 36％がコンビニ収納
町税等のコンビニ収納サービス事業

決算
審査

収納率 前年度比 0.27％増
町税の収納率

決算
審査

『適正な決算と認定』
決算審査特別委員会報告

平成 29年度各会計決算審査特別委員会

山田委員長 ( 写真左 )・五十嵐副委員長 ( 写真右 )

起 草 委 員 会

※決算委員会の審査結果報告文書を作成する委員会

次
の
ペ
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ジ
は

常
任
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等
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本
会
議
前
に
、
委
員
会
で
説
明
と
審
議
が
行
わ
れ
ま
す
。

決　算 委員会等 一般質問 議案審議の結果 報　告

決
 算

委員長　市　川　　　正

委　員　石　川　和　榮

委　員　秋　場　信　一

委　員　佐　藤　　　立


